



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno: Egner Martinez Mendez*

*Nombre del tema: concepto y clasificación de los ingresos públicos. Los tributos*

*Parcial: 2*

*Nombre de la Materia: Bases fiscales*

*Nombre del profesor: Legmy Yanet Santizo*

*Nombre de la Licenciatura: Contaduria Publica*

*Cuatrimestre: 4*

“En este mundo no hay nada cierto, excepto la muerte y los impuestos” (Franklin)

Los tributos se han permanecido por mucho tiempo, sabemos que un tributo es algo que se da, un pago, un material etc. Durante muchos años estos tributos se han dado a personas con mayor poder que otras, prestando servicios realizando pagos, miles de años atrás estos tributos se le otorgaba a reyes en algunos países. Hoy en día los tributos conocidos mayormente como impuestos nos han estado persiguiendo durante la mayor parte de la vida, día con día pagas impuestos aunque no te des cuenta estas dando una parte de tus ingresos al estado.

Existen formas de pagar estos impuestos e indirectamente es el mayor pago que se hace por personas que no están tan familiarizadas con esto, ya que al comprar un producto también pagamos lo que es el IVA un impuesto agregado al valor del producto, sin darnos cuenta nosotros realizamos ese pago de impuesto.

En este ensayo analizaremos los diferentes pagos de impuesto y algunas cosas que hay que saber de ello por su historia o la forma en que se realizan estos pagos, sus características y otras cosas importantes a tomar en cuenta.

### Concepto de ingreso público

Como sabemos el día de hoy los ingresos públicos provienen de los impuestos que las personas otorgan al estado esto con la finalidad de financiar ciertos servicios públicos en beneficio de la sociedad.

Los ingresos tienen dos clasificaciones, uno de ellos es el ingreso tributario estos impuestos se originan en la potestad que el estado tiene de establecer gravámenes, como por ejemplo el ISR, ventas, compras, utilización de bienes y servicios que se cargan a los costos de producción y/o comerciante.

La segunda clasificación de esta está en los impuestos no tributarios, dentro de estos impuestos se encuentran las regalías, derechos, alquileres, multas entre otras cosas más.

### Criterios de clasificación de los ingresos públicos y sus diferentes funciones

Las clasificaciones están divididas en dos partes, una de ellas es de acuerdo a su periodicidad y la otra es de acuerdo a su economía.

Vamos a analizar la primera que es la perioricidad, estos ingresos se encuentran los ordinarios, dentro de ella existen dos apartados la economía privada (que son ingresos originarios) y la economía pública (ingresos derivados).

Dentro de la economía privada existe el dominio y dentro del dominio el territorial el industrial y el comercial.

Dentro de la economía pública existen dos apartados más, los generales y los especiales, dentro de los generales se encuentra el ingreso público más conocido que son los impuestos y en los especiales se encuentran las tasas, contribuciones y especiales.

Siguiendo con el ingreso público ahora toca hablar sobre el ingreso de acuerdo a su economía, bien esto se divide en tres partes los ingresos corrientes, los ingresos de capital y las fuentes financieras.

El ISR y el IVA son ejemplos de lo que es un impuesto ordinario, esto se divide en originarios que provienen de la enajenación o venta de bienes del dominio público, los derechos que también tienen una extensión para explicarse que hay dentro de esos derechos y los ingresos por la venta de petróleo. Los impuestos son ingresos derivados ya que estos provienen de la coacción ejercida por el estado sobre los administrados o gobernados como por ejemplo los impuestos, recordemos que la palabra coacción es como obligar a una persona por ello estamos obligados a dar el pago de impuesto ya que este pago no es opcional.

Ingresos públicos de naturaleza tributaria: concepto y clasificación.

Código fiscal de la federación

En este tema nos habla sobre los artículos del código fiscal, como principal tenemos el primer artículo que este nos habla sobre los pagos de impuestos que estamos todos los mexicanos a cumplir dicho pago con el estado.

El segundo artículo (el artículo 2) nos habla sobre la clasificación de contribuciones, que son los impuestos que ya sabemos cuáles son, las aportaciones de seguridad social, las contribuciones de mejoras y derechos.

Las aportaciones de seguridad son pagos o contribuciones que se realizan para beneficio de la sociedad para que brinden servicios a la sociedad como los de seguridad,

Las contribuciones de mejoras son pagos que se realizan por personas físicas y morales para mejorar ciertos establecimientos de uso público como podrían ser hospitales, parques o también las carreteras de uso público.

Y los derechos que son pagos que las personas realizan para beneficio del uso de bienes del dominio público y servicios en sus funciones del derecho público.

El artículo 6 del código fiscal de la federación nos habla sobre las declaraciones de impuestos que se deben realizar en tiempos establecidos como el día 17 del mes en el calendario, y en otro caso se realiza dicha declaración dentro de 5 días siguientes al momento de la causación.

Los pagos de impuestos que se realizan en las oficinas correspondientes deberán otorgar un recibo físico o electrónico, con sello digital donde quede evidenciado que se realizó dichos pagos fiscales, esto lo realiza exclusivamente la SHCP (Secretaría de Hacienda y Crédito Público).

### Tasas y precios públicos

El Banco de México tiene como objetivo que la moneda nacional permanezca en una estabilidad dado a su valor para poder lograr esto Banxico pretende mantener una inflación anual del 3.0 por ciento, aunque normalmente ha habido años que esta estrategia no funciona del todo bien y pueden ocurrir devaluaciones en la economía del país, y eso afecta a los altos precios como la gasolina.

Aunque estos cambios en la economía también afectan a temas laborales y pagos a personas aseguradas en algunas instituciones y pagos a personas físicas en diferentes entes, este resago afecta la economía del país en todos los movimientos monetarios que realizan las empresas en todo el país.

### Las contribuciones especiales

Estas contribuciones especiales son beneficios que recibe las personas que son afectadas por algunas obras públicas, como en la guía nos dice, el alumbrado de las calles y el asfaltado en las calles, estas obras hacen usos de espacios privados para beneficio de la sociedad, los dueños de estos espacios se les otorga un beneficio extra por el uso de dicho espacio.

## Los impuestos

Entrando en este tema primeramente nos hablan sobre el ISR que es el impuesto sobre la renta del artículo 1, en el cual nos muestra tres casos que dicen cuando hay que realizar el pago del ISR, en primer lugar son las personas residentes de este país, personas que tienen cituadas sus hogares y fuentes de ingreso dentro de la nación, los dos puntos siguientes nos habla de los extranjeros, en primer lugar aquel extranjero que cuenten con un establecimiento dentro de la nación y que dicho lugar sea permanente, el último punto del extranjero se da cuando un extranjero obtiene sus ingresos de un establecimiento que se encuentre dentro de la nación.

En el artículo 2 señala todas las características que tiene un establecimiento que es considerado un establecimiento permanente que debe realizar sus tributos al estado, siguiendo con la lectura también nos dan a entender todas aquellas características que hacen un establecimiento responsable de pagar impuestos que este a **manos de un extranjero**.

En el artículo 9 nos señala la operación que toda persona moral, toda empresa debe realizar para calcular el impuesto sobre la renta de sus ingresos, una vez realizado el ejercicio para calcular el impuesto que dicha persona moral debe realizar dentro del periodo de tiempo que se señala que son tres meses posteriores del ejercicio.

El artículo 10 nos menciona sobre las empresas o personas morales que distribuyan dividendos o utilidades, estas deben realizar cálculos para poder dar sus declaraciones este cálculo es el mencionado en el artículo anterior de esta, para poder saber los impuestos que genera las utilidades y dividendos que generan estos deben multiplicarse primero por el número 1.4286 y a este resultado se le aplicara lo que dicta el artículo 9. Estos pagos también tienen su periodo de tiempo que son 17 días del mes después de haber pagado las utilidades y los dividendos.

El artículo 14 menciona a los contribuyentes y los pagos provisionales que estos deben realizarse correspondiente a la fecha establecida a lo cual también se cuenta con los ejercicios y cálculos que se deben realizar para poder tener la cantidad a declarar en los establecimientos correspondientes. Las personas morales que distribuyan anticipos o rendimientos adicionaran o reduciran dependiendo el monto de los anticipos y rendimientos que esta persona moral haya otorgado a sus miembros.

## Concepto de ingreso publico

El ingreso publico se puede dar en tres maneras que son diferentes unas entre si, el ingreso publico, la contribucion y el impuesto, ya que los ingresos publicos no necesariamente tienen que ser pagos en efectivo tambien pueden ser servicios o especies, la contribucion son pagos realizados por el publico en ello entran las multas que se otorgan , donaciones que son opcionales para el publico y los impuestos que son aportaciones obligatorias de las personas fisicas y morales al estado.

Los impuestos tienen diversas deficiones que entre ellas estan las siguientes: Eherberg, vitti de marco, Luigi Cossa, Jose Alvarez de Cienfuegos, cada uno de ellos aporta deficiones de lo que son los impuestos pero todos llegan al mismo fin de lo que realizan estos impuestos y lo que son.

## Elementos de los impuestos

Como el nombre del tema menciona se ven los elementos de los impuestos que son el sujeto, el objeto, la fuente, la base, la cuota y la tasa.

En primer lugar tenemos al sujeto que se divide en dos tipos, el sujero activo y el sujeto pasivo, siendo el sujeto pasivo aquel que tiene el derecho de pedir, de exigir el pago de tributos, el pago de estas contribuciones como por ejemplo aquí en Mexico se encuentran las instituciones como la federacion, los estados y los municipios. Por otro lado se encuentra el sujeto activo que es aquel que se dedica a realizar el pago de esta contribucion ya sea una persona fisica o una persona moral.

El objeto es la razon por la cual se realiza esta contribucion al estado, las fuentes son los origenes de la riqueza del sujeto activo de donde proviene ese activo para realizar sus pagos, ejemplo su trabajo, la base es el monto de donde se obtiene la cantidad que esta persona pagara en sus impuestos, unidad es lo que la ley considera para tomar en cuenta el pago del impuesto, en el caso de la cuota existen estas clasificaciones; de drama o contingencia, fija, proporcional, progresiva que estan las progresiva por clases, progresiva por grados progresividad por coeficientes. Siguiendo con la cuota tambien existen las degresivas y regresivas.

## Clasifiacion de los impuestos

Los impuestos pueden clasificarse en impuestos directos e indirectos, los directos son aquellos pagos que se realicen directamente por la persona contribuyente, como es el ejemplo del Impuesto Sobre la Renta, estos impuestos también tienen su clasificación siendo estos los personales y los reales, dentro de los personales se toman en cuenta el sujeto pasivo que recordemos son aquellas instituciones que reciben el tributo del sujeto activo o sea las contribuciones. Y los reales son aquellos que recaen sobre el objeto del impuesto que se aplica sobre un inmueble, una propiedad o el caudal de una persona esto sin tomar en cuenta la situación de la persona que es dueña de esos gravámenes.

Estos impuestos se subdividen en impuestos que gravan a la persona considerándola como un objeto y los que gravan a las cosas, estas subdivisiones tienen sus respectivas ventajas y desventajas.

Los impuestos indirectos son aquellos valores extras que recaen sobre la producción y el consumo del producto fabricado, estos impuestos indirectos pueden ser de dos tipos, los multifásicos estos impuestos gravan todas las etapas del producto desde el proceso de la compra y la venta, por otra parte están los monofásicos estos solo gravan una etapa del producto y se dividen en impuestos al valor total de las ventas y el impuesto al valor agregado o mayor conocido como IVA.

Como conclusión las contribuciones de las personas físicas y morales al estado son de distintas maneras pueden ser de maneras directas a establecimientos oficiales y también pueden ser de manera indirecta tomando en cuenta el Impuesto al Valor Agregado en los productos cotidianos, estas contribuciones ayudan al estado a poder financiar servicios públicos en favor a la sociedad, como pueden ser hospitales, calles, alumbrado, seguridad social etc.

Siendo pertenecientes de esta nación estamos obligados a realizar dichas aportaciones una vez somos considerados una persona física que puede lucrar, y poder pagar sus respectivos impuestos al estado para poder beneficiarse de los arreglos y cambios que se hacen con esos impuestos. Para entender cómo funcionan estos impuestos es importante leer las clasificaciones de cada uno de ellos, es importante saber los objetos por los cuales se pagan los impuestos al estado.

El gobierno que con una mano exige aumento de impuestos debe con la otra procurar el aumento de la riqueza (Valle)

# Bibliografía

Franklin, B. (s.f.). *Mundifrase*. Obtenido de <https://www.mundifrases.com/tema/impuestos/>

Valle, J. C. (s.f.). *Mundifrase*. Obtenido de <https://www.mundifrases.com/tema/impuestos/>

Antología UDS (Bases Fiscales) 2022: [0a911a71e0fd58d9cc9b3199603b099b-LC-LCP406.pdf](https://plataformaeducativauds.com.mx/0a911a71e0fd58d9cc9b3199603b099b-LC-LCP406.pdf)  
([plataformaeducativauds.com.mx](https://plataformaeducativauds.com.mx))